

tierra de lagunas gallocañta

Durante los últimos años el **tarro blanco**, que los científicos sitúan taxonómicamente entre los ansares y los patos, ha ido consolidando su status como especie reproductora en la laguna. A finales de febrero es posible presenciar sus escarceos nupciales y las breves escaramuzas que entre los machos más arrogantes dirimen las disputas amorosas.



La **grulla** es sin duda la especie más emblemática de Gallocañta y la que le ha dado renombre a nivel internacional. Las primeras bandadas llegan a finales de octubre procedentes de toda Europa. (Especialmente Rusia, Repúblicas bálticas, Escandinavia, Polonia, Alemania y Dinamarca) A lo largo de toda la temporada pasa por la laguna un 90% de toda la población europea, contabilizándose entre 90.000 y 110.000 ejemplares.



La **gaviota reidora** es una de las especies marinas que con más éxito ha sabido adaptarse a los humedales interiores. Sus extensos bandos invernales, que a menudo pueden verse en muchos otros lagos o pantanos de la península ibérica, cubren de blanco a determinadas horas del día amplios sectores de la laguna.



La **cigüeñuela**, con sus largas patas de color rojo y su contrastado plumaje blanquinegro recuerda a una cigüeña en miniatura. Es una especie estival que se reúne en grandes grupos y con otras especies como avocetas y pagazas para poner sus huevos y sacar adelante los pollos en la llamada "Isla del Tío Pesterre".



El **aguilucho lagunero**, resulta relativamente fácil de observar planeando sobre la lámina de agua o en vuelo rasante sobre los carrizales de las orillas. Es un ave rapaz ligada a los hábitats palustres, siempre al acecho de las aves acuáticas que los pueblan. En los campos de labor que rodean la laguna pueden verse también los aguilucho pálido y cenizo que muy raramente se acercarán al humedal.



De entre todos los patos que pasan el invierno en la laguna, destacan los abigarrados bandos de **pato colorado**. Habitualmente ocupan las aguas más profundas, ya que por sus hábitos alimentarios forman parte del grupo de anátidas que los científicos denominan "patos buceadores".



Los gansos grises o **ánsares**, se agrupan en formaciones de vuelo que, como las de las grullas, trazan en el cielo cambiantes dibujos apuntados. En tierra firme suelen recorrer las playas con más vegetación y los campos cercanos para buscar el pasto de que se alimentan. Con alguna frecuencia puede verse entre los gansos grises algún ejemplar de otra especie (ánsar careto en la ilustración)



La **avutarda** tienen su hábitat favorito en los campos de secano; especialmente entre Bello y Las Cuerlas llegan a avistarse grupos de considerable tamaño. Prácticamente extinguida en el resto de Europa, es otra de las especies que atrae un mayor número de aficionados extranjeros al turismo ornitológico.

